

Plan of the Lecture
Analysis of Robinson Crusoe
 ( Part Three)
Part Three
Leaving the Island
Introduction 
Crusoe discovers that there are other people who come to the island. He becomes no more alone. He is careful and afraid after seeing the footprint on the shore. He finds that some cannibals come to this island; they eat their victims. He saves one of these victims, Friday, and makes him his servant. Crusoe and Friday save Friday's father and a Spaniard from another group of cannibals.
 (
كروزو يكتشف أن هناك أشخاص آخرين الذين يأتون إلى الجزيرة. 
و
انه 
اصبح 
 لا أكثر 
واحد 
. كان حذرا وخائفا بعد رؤية بصمة على الشاطئ. 
و
 انه 
رى
 أن بعض أكلة لحوم البشر 
يتون
 إلى هذه الجزيرة؛ يأكلون ضحاياهم. انه 
حمى
 
واحد
 من هؤلاء الضحايا 
Friday 
، 
وجعله
 غلامه. كروزو 
Friday 
 انقاذ 
ا 
والده 
Friday 
 والاسباني من مجموعة أخرى من أكلة لحوم البشر.
)




 (
في وقت لاحق، هناك بعض البحارة الذين أتوا  إلى شاطئ الجزيرة. كروزو يدرك أن هؤلاء البحارة قد تمردوا ضد قائدهم. كروزو يساعد  القبطان لاستعادة السيطرة على سفينته. كروزو 
Friday 
 ابحرا مع هذا الكابتن نحو أوروبا. كروزو يصل انجلترا وتزوج. يزور جزيرته مرة أخرى، ووعد أن يكون مغامرا أخرى في المستقبل القريب.
)Later, there are some sailors who come to the shore of the island. Crusoe realizes that these sailors have led a rebellion against their captain. Crusoe helps the captain to restore the control over his ship. Crusoe and Friday sail with this captain towards Europe. Crusoe reaches England and gets married. He visits his island again and he promises to have other adventures in the coming future.



  
 Leaving the island
 Crusoe is frightened and cautious after he sees the footprint. He considers his goats very important because:
A. they supply sufficient food
B. there is no need for hunting with guns; he can save gunpowder.
C.  (
كروزو هو 
خائف 
 
وحذر 
 بعد أن 
رى
 البصمة. ويرى الماعز له مهم جدا للأسباب التالية:
 
وهم يزودون ما يكفي من الغذاء
ليست هناك حاجة للصيد بالبنادق، وأنه يمكن أن 
يحتفظ
 
ب
البارود.
ليس هناك 
جهد 
 
بدني 
، ولا 
يتعب
 
في 
 الحصول على الغذاء من أماكن بعيدة.
)there is not physical effort; not tired of getting food from far places.






 (
لذلك قرر لحماية ورعاية معزاته " غنمه " ويقول "لهذا الغرض، وبعد النظر الطويل، كنت أفكر فيه ولكن بطريقتين للحفاظ عليها: كان واحدا، لإيجاد مكان مناسب آخر لحفر كهف تحت الأرض، وتدفع لهم في كل ليلة، والآخر كان أن أرفق اثنين أو ثلاثة قطع صغيرة من الأرض، بعيدة عن بعضها البعض، وأخفى بقدر ما أستطيع ".
)Therefore he decides to protect and take care of his goats He says "For this purpose, after long consideration, I could think of but two ways to preserve them: one was, to find another convenient place to dig a cave underground, and to drive them into it every night; and the other was to enclose two or three little bits of land, remote from one another, and as much concealed as I could".




Crusoe finds out that there are some cannibals who come to the island. They were inhuman and brutal; they eat other humans. He thinks that he should take revenge and kill these cannibals when they come again to the island. He never goes out without his guns. He realizes that he has not the right to do so. 
 (
كروزو يكتشف أن هناك بعض أكلة لحوم البشر الذين يأتون إلى الجزيرة. كانوا غير انسانيين  ووحشيين ؛ يأكلون غيره من البشر. انه يعتقد انه ينبغي أن ياخذ  ثأر وقتل هؤلاء أكلة لحوم البشر عندما يأتون مرة أخرى إلى الجزيرة. وقال انه لم يخرج دون ببندقيته. وقال انه يدرك انه ليس لهم  الحق في القيام بذلك.
)




 (
ويقول "كيف لي أن أعرف ماالذي الله قضاه لنفسي في هذه الحالة بالذات؟ فمن المؤكد هؤلاء الناس لا يرتكبون هذه كجريمة ... أنهم لا يعرفون أن يكون جريمة، ومن ثم ارتكاب ذلك في تحد للعدالة الإلهية، كما نفعل في ما يقرب من جميع الذنوب ونحن نلزم. أنهم يعتقدون أنه ليس أكثر من جريمة قتل أسير الحرب التي اتخذت في أكثر مما نقوم به لقتل ثور، أو أن يأكل اللحم البشري مما نقوم به لأكل لحم الضأن ".
)He says “How do I know what God Himself judges in this particular case?  It is certain these people do not commit this as a crime… they do not know it to be an offence, and then commit it in defiance of divine justice, as we do in almost all the sins we commit.  They think it no more a crime to kill a captive taken in war than we do to kill an ox; or to eat human flesh than we do to eat mutton.” 




  
Crusoe has been for twenty three years in the island.  It is in December, when he sees a light approaching the shore early in the morning. He said" I presently found there were no less than nine naked savages sitting round a small fire they had made, not to warm them, for they had no need of that, the weather being extremely hot, but, as I supposed, to dress some of their barbarous diet of human flesh which they had brought with them, whether alive or dead I could not tell." This is the first time that these cannibals set their dances and rituals on this side of the island. 
 (
كروزو منذ ثلاثة وعشرون سنة في الجزيرة.  في كانون الأول/ديسمبر، عندما يرى ضوء اقترب من الشاطئ في الصباح الباكر. وأضاف أن 'الوقت الحاضر وجدت هناك لا يقل عن تسعة متوحشون عاريين  يجلسون حول  حريق صغير قد صنعوه ، 
ليس لتدفئتهم 
، لأنهم 
لايحتاجونه  
لأن الطقس حار جداً، 
وكما
 
قلت
 
من
 
المفترض،
 
لبس 
 
بعض
 
لهولاء البربرين 
من
 
نظامهم
 
الغذائي
 
همجية
 
من
 
اللحم
 
البشري
 
التي
 
كانوا
 
قد
 
جلبوه
 
معهم 
،
 
سواء
 
أكان
 
حيا
 
أو
 
ميتا
 
لم
 
أستطع
 
أن
 
أقول
. "
هذه
 
هي
 
المرة
 
الأولى
 
لهؤلاء 
أكلة
 
لحوم
 
البشر
 يعرضون 
 
رقصاتهم
 
والطقوس
 
على
 
هذا
 
الجانب
 
من
 
الجزيرة
)




     
 
 (
كروزو يعد نفسه بشكل جيد للغاية لانهم سوف يأتيوا مرة أخرى. بعد "سنة وثلاثة أشهر"، وانه يرى أكلة لحوم البشر مرة أخرى.
)Crusoe prepares himself very well since they will come again. After "a year and three months", he sees the cannibals again.


 (
كروزو يسمع إطلاق نار في عرض البحر. 
ويجد
 إشارة لسفينة اسبانية 
تم
 تدميرها. لا يوجد ناجين. يجد جثة صبي صغير. كروزو يأخذ بعض الأشياء المفيدة من السفينة. كما انه يجد بعض المال والذهب، 
و
انه 
احتفظ به 
 في كهفه. كان لديه الكثير من المال، يمكن أن 
يذهب
 إلى إنجلترا الآن. انه يتطلع لترك الجزيرة. فهو أكثر وعيا 
وجدي 
من خطر الذي يحيط به. حتى انه لديه أكلة لحوم البشر في أحلامه.
) Crusoe hears a gun fire at sea. He finds that it is a signal of a Spanish ship that is destroyed.  There are no survivors. He finds a body of a young boy. Crusoe takes some useful things from the ship. He also finds some money and gold, he saves them in his cave. He has a lot of money; he can go to England now. He is looking for leaving the island. He is more aware of the serious danger that surrounds him. He even has the cannibals in his dreams.





 (
كروزو يصبح هاجس
ه
 مغادرة الجزيرة بدلا من اكلتها هذه أكلة لحوم البشر.
)Crusoe becomes obsessed with leaving the island instead of being eaten by these cannibals.


 (
أكلة لحوم البشر أخرى يأتي مرة أخرى. يقول "فوجئت صباح أحد الأيام من خلال رؤية ما لا يقل عن خمسة زوارق كل شيء على الشاطئ معا" هذه المرة لديهم اثنين من الضحايا؛ يأكلون واحد منهم وأشواط أخرى بعيدا ثلاثة من أكلة لحوم البشر تتبع له، ولكن واحد منهم لا يستطيعون. السباحة.
)Other cannibals come again. He says "I was surprised one morning by seeing no less than five canoes all on shore together”  This time they have two victims;  they eat one of them and the other runs away. Three of the cannibals follow him, but one of them cannot swim. 



Crusoe knocks one of them and shoots the other. He   saves the life of this man who becomes his slave. Crusoe names him Friday because he saves him on this day. Friday is capable to be more human than being a brutal cannibal; Crusoe tells him not to eat other human flesh. Crusoe gives him clothes to wear. He teaches Friday how to sail. Friday and Crusoe begin to build a large boat. It takes several months.
 (
كروزو يقرع أحدهم ويطلق النار على الآخر. انه ينقذ حياة هذا الرجل الذي يصبح عبدا له. أسماء كروزو له الجمعة لأنه انقذه  في هذا اليوم. الجمعة هو قادر أن يكون أكثر إنسانية من أن 
يكون 
 أكلة لحوم البشر 
ووحشي
؛ كروزو يقول له لا تأكل اللحم البشري 
مره اخرى 
. كروزو يعطيه 
ملابس 
لارتداء
ها
. 
و
انه يعلم الجمعة كيفية الإبحار. كروزو الجمعة 
يبدأون 
 في بناء قارب كبير. يستغرق عدة أشهر.
)





 (
كروزو والجمعة حرروا  رجلين من أكلة لحوم البشر، واحد منهم هو اسباني (الاسباني) والآخر هو والد الجمعة. الجمعة هو يوم سعيد جدا وعاطفية؛ "لكان تحرك أي واحد للدموع لرأينا كيف القبلات الجمعة له، عانقه، احتضنه، وبكى، ضحك، نادى بصوت عالي ، قفز عنها، رقصوا، غنوا، ثم صرخ مرة أخرى، انتزع يديه ، وبعد غنى وقفز مره  أخرى كـ مثل مخلوق مشتتا ".
)Crusoe and Friday free two men from the cannibals, one of them is Spanish (Spaniard) and the other is Friday’s father. Friday is so happy and emotional; “it would have moved any one to tears to have seen how Friday kissed him, embraced him, hugged him, cried, laughed, hallooed, jumped about, danced, sang; then cried again, wrung his hands, beat his own face and head; and then sang and jumped about again like a distracted creature.”






 (
كروزو يرسل الاسباني والده الجمعة لجلب البحارة الإسبانية الأخرى من أجل مغادرة الجزيرة. بعد ثمانية أيام، أحد عشر رجلا يأتي على متن قارب إلى الشاطئ. كروزو يكتشف أنهم انجليز. هناك ثلاثة سجناء الذين تركوا تحت شجرة. كروزو يقترب من السجناء في الليل ويكتشف أن واحدا منهم هو ربان السفينة.
)Crusoe sends the Spaniard and Friday's father to bring other Spanish sailors in order to leave the island. After eight days, eleven men come on a boat to the shore. Crusoe discovers that they are English. There are three prisoners who are left under a tree.  Crusoe comes close to the prisoners at night and finds out that one of them is the captain of the ship. 




       
      The captain tells Crusoe that his men have led a rebellion against him. Before Crusoe frees them he says that he has two conditions; “my conditions are but two; first, that while you stay in this island with me, you will not pretend to any authority here; and if I put arms in your hands, you will, upon all occasions, give them up to me, and do no prejudice to me or mine upon this island, and in the meantime be governed by my orders; secondly, that if the ship is or may be recovered, you will carry me and my man to England passage free.”
 (
القبطان يقول كروزو أن رجاله قد قاد 
تمردوا 
ضده. قبل 
ان يحرره 
كروزو 
و
 يقول بأن لديه شرطين؛ "شروطي ليست سوى اثنين، أولا، أنه في 
حال بقيت
 في هذه الجزيرة 
 معي 
، 
أنك لن تدعي  أن أي سلطة
، وإذا وضعت السلاح في يديك، وأنت وبناء على جميع المناسبات، ومنحهم ما يصل الى لي، وتفعل أي إخلال أو الألغام لي على هذه الجزيرة، وفي هذه الأثناء تكون محكومة أوامري، وثانيا، أنه إذا كانت السفينة أو يمكن استردادها، وسوف تحمل لي ورج
ا
لي إلى إنجلترا المرور الحر ".
)





So his conditions are:
1. He is in control in this island.
2. The captain will take him to England for free  (without any fare)
 (
إذا فإن الشروط هي: 
في التحكم في هذه الجزيرة. 
أخذ القبطان الى انجلترا مجانا (دون أي أجره )
)

      

 (
يوافق القبطان. كروزو يحرر له رجاله ويساعده على الحصول على السيطرة والنظام على سفينته مرة أخرى. إنهم يقتلون اثنين من المتمردين، والستة 
الأخرين 
 
يستسلمون 
. كروزو و
ال
قبطان 
يرتبون 
 مؤامرة للسيطرة على السفينة. في وقت لاحق أنها تأخذ بعض الرجال الذين يأتون من السفينة بحثا عن زملائهم كأسرى والحصول على النظام إلى السفينة مرة أخرى.
)  The captain agrees. Crusoe frees him and his men and helps him to get control and order over his ship again. They kill two of the mutineers, the other six give up. Crusoe and the captain arrange a plot to take control of the ship.  Later they take some of the men who come from the ship in search for their companions as prisoners and get order to the ship again. 







 (
كروزو يترك هؤلاء السجناء في الجزيرة ويعطيهم بعض التعليمات من أجل البقاء. انه يترك أيضا رسالة للالاسباني الذي سوف يأتي لاحقا.
)Crusoe leaves these prisoners on the island and gives them some instructions to survive. He also leaves a letter for the Spaniard who will come later. 




 (
يقول كروزو "وعندما أخذت مغادرة من هذه الجزيرة، حملت على متنها، لقطع اثرية، 
غطاء الماعز ال
عظيم الجلد كنت قد صنعته ، مظلتي ، 
واحد من ببغاء 
؛ أيضا، لقد نسيت لا لأخذ المال التي ذكرتها سابقا ، والتي قد صار لي من قبل حتى عديمة الفائدة الطويلة التي كان نمت 
الصدى
 أو شوهت، ويمكن أن لا يكاد يمر على الفضة حتى أنه كان يفرك قليلا والتعامل معها، وكذلك المال وجدت في حطام السفينة الاسبانية. وبالتالي تركت الجزيرة، و19 ديسمبر، ولقد وجدت من خلال حساب السفينة، في العام 1686، بعد أن كان عليه ثمانية وعشرين عاما، وهما أشهر، وتسعة عشر يوما "
)Crusoe says “When I took leave of this island, I carried on board, for relics, the great goat-skin cap I had made, my umbrella, and one of my parrots; also, I forgot not to take the money I formerly mentioned, which had lain by me so long useless that it was grown rusty or tarnished, and could hardly pass for silver till it had been a little rubbed and handled, as also the money I found in the wreck of the Spanish ship.  And thus I left the island, the 19th of December, as I found by the ship’s account, in the year 1686, after I had been upon it eight-and-twenty years, two months, and nineteen days”






     
Crusoe arrives to England on  June 11, 1687.      
 (
كروزو يصل إلى إنجلترا في 11 يونيو 1687.
انه يريد ان يرى عائلته. ويقول "كان والدي ميت، وأمي وجميع أفراد العائلة انقرضت، إلا أنني وجدت اثنين من الأخوات، واثنين من الأطفال من واحد من إخوتي."
)He wants to see his family. He says “my father was dead, and my mother and all the family extinct, except that I found two sisters, and two of the children of one of my brothers.”



 The Sources of his wealth
1. the money and gold that he has brought with him( from the destroyed ships) 
2. Crusoe is rewarded by merchant because he has saved the captain and his ship. 
 (
مصادر ثروته
المال والذهب الذي كان قد أحضر معه (من السفن دمرت)
يكافأ كروزو من قبل التاجر لأنه قد أنقذ القبطان وسفينته. 
)











He says “ I met with one piece of gratitude indeed, which I did not expect; and this was, that the master of the ship, whom I had so happily delivered,  and by the same means saved the ship and cargo, having given a very handsome account to the owners of the manner how I had saved the lives of the men and the ship, they invited me to meet them and some other merchants concerned, and all together made me a very handsome compliment upon the subject, and a present of almost £200 sterling.”
 (
يقول "التقيت مع قطعة واحدة من الامتنان الواقع، والتي لم أكن أتوقع، وهذا كان، أن ربان السفينة، الذي كان لي حتى تسليمها لحسن الحظ، ونفس الوسائل حفظ السفن والبضائع، بعد أن أعطيت حساب وسيم جدا لأصحاب الطريقة كيف كنت قد أنقذت حياة الرجال والسفينة، ودعاني للوفاء بها وبعض التجار المعنية الأخرى، وجميع جعلني معا مجاملة وسيم جدا على هذا الموضوع، والحاضر من حوالي 200 استرليني جنيه استرليني ".
)





  3. He meets the widow who has kept his money; £200, all over these years.
 (
3. يلتقي الأرملة التي حافظت على ماله؛ 200 جنيه استرليني، في كل هذي السنوات.
4. في وقت لاحق يلتقي القائد البرتغالي بعد هذه الفترة الطويلة لإبلاغه بأن ثروته في البرازيل في انتظاره.
)  4. Later he meets the Portuguese captain after this long period to inform him that his wealth in Brazil is waiting for him.
       



 (
كروزو يصبح غنيا جدا. لديه أكثر من "5000 £ 'نقدا والعقارات في البرازيل أن يجلب آلاف جنيه في السنة، والحوزة آخر من الأراضي في انكلترا.
)Crusoe becomes very rich. He has more than ‘five thousand pounds’ in cash, real estate in the Brazil that brings a thousand pounds a year, and another estate of lands in England.



 (
كروزو يجد  زوجته ولديه "ثلاثة أطفال، ولدان وابنة واحدة، ولكن زوجته ماتت".
)Crusoe gets married and has “three children, two sons and one daughter; but (his) wife dying”. 

He decides to travel again. He sails to his island, the “new colony in the island.”  He says “Here ( in the island) I stayed about twenty days, left them supplies of all necessary things, and particularly of arms, powder, shot, clothes, tools, and two workmen, which I had brought from England with me”
 (
وانه قرر أن يسافر مرة أخرى. وان يبحر إلى جزيرته، و "مستعمرة جديدة في الجزيرة." ويقول "هنا (في الجزيرة) وبقيت حوالي عشرين يوما، غادر منهم الإمدادات جميع الأشياء الضرورية، ولا سيما الأسلحة، مسحوق، لقطة، والملابس، والأدوات ، واثنين من العمال، والتي كنت قد أحضرت معي من انجلترا "
)




Crusoe goes to Brazil. He sends animals; “five cows… some sheep, and some hogs” to his island. He also wants to send wives to the island.
 (
كروزو يذهب إلى البرازيل. انه يرسل الحيوانات؛ "خمسة ابقار ... بعض الأغنام، وبعض الخنازير" إلى جزيرته. يريد أيضا أن يرسل زوجين إلى الجزيرة.
وعد كروز  للمزيد من المغامرات في العشر السنوات القادمة في الجزء الثاني من قصته.
)Crusoe promises to have more adventures in the coming ten years in the second part of his story.
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